New Mexico

National Latino Family Report 2025

El National Latino Family Report, publicado por AP-OD en colaboración con BSP Research y UnidosUS, ofrece un panorama de las perspectivas y necesidades de las familias latinas en Estados Unidos. El informe de 2025 encuestó a casi 1,400 familias latinas en todo el país, incluyendo a 201 participantes de Nuevo México.

Con más de 1.1 millones de residentes latinos, Nuevo México tiene el <u>mayor porcentaje de población latina</u> de todos los estados del país. En comparación con el resto de la población del estado, los latinos en Nuevo México tienen <u>mayores tasas de empleo</u> (**62.4**% frente a **58.6**%) y es más probable que vivan en hogares familiares (**65.4**% frente a **56.6**%).



Oportunidades Económicas

Nuevo México es el <u>tercer estado más pobre</u> del país, con una tasa de pobreza del **18.4%**. Para las familias latinas en el estado, los desafíos económicos son comunes. Casi la mitad de la población latina en Nuevo México <u>vive en la pobreza</u>, y los habitantes que se identifican como hispanos o latinos enfrentan tasas de pobreza casi el <u>doble que los residentes blancos</u>.

Cuando se les preguntó sobre los temas más importantes que deberían atender el Congreso y el Presidente, las familias de Nuevo México señalaron preocupaciones económicas como la inflación, el aumento de salarios y el costo de la vivienda:







35%Vivienda asequible

El **87%** considera que es muy importante que el Congreso y el Presidente reduzcan el costo de los productos básicos y los comestibles.

Cuando se les preguntó cómo asegurar el acceso a alimentos saludables para las familias, el **86**% respondió que lo más importante es bajar el costo de los alimentos.

El **66%** de los participantes de Nuevo México cree que las políticas económicas del Presidente afectarán negativamente la situación financiera de sus familias, y el **65%** cree que afectarán negativamente la economía del país en general.

El **35%** de las familias en Nuevo México dijo haber reducido actividades familiares o con sus hijos durante el último año debido al aumento de precios y el costo de vida.



Atención Médica

Aunque la cobertura de seguro médico en Nuevo México está a la par con el promedio nacional (92%), los residentes del estado dependen más del Medicaid (33.5%) en comparación con el resto del país (18.9%). Además, Nuevo México tiene el porcentaje más alto de hospitales en manos de fondos privados, una tendencia que puede afectar negativamente la calidad y asequibilidad de la atención médica.

Las familias latinas en Nuevo México expresaron gran preocupación por el acceso y costo de los servicios de salud. El **99%** considera importante que el Congreso y el Presidente reduzcan el costo de la atención médica

Solo el **40**% de los residentes del estado afirma que su seguro cubre todas sus necesidades, frente al **44**% a nivel nacional.

Tras la aprobación de la Ley de Cuidado de Salud Asequible (ACA) en 2010, la tasa de personas latinas sin seguro en EE.UU. bajó del **30**% en 2013 al **19**% en 2017. Las familias de Nuevo México expresan un fuerte respaldo a las protecciones que ofrece la ACA: el **83**% se opone a su eliminación.



Política Pública

Las familias latinas en Nuevo México apoyan abrumadoramente programas públicos como Head Start: el **92**% se opone a su eliminación, frente al **73**% a nivel nacional.



82%

dijo que le preocupa que amigos o familiares puedan ser deportados debido a su estatus migratorio, en comparación con el 57% a nivel nacional.

93%

se opone a la deportación masiva de inmigrantes y familias, frente al **69**% a nivel nacional. Además, el **88**% está en desacuerdo con los cambios en las políticas que permiten a las autoridades migratorias realizar arrestos en escuelas o iglesias, frente al 65% a nivel nacional.

82%

apoya una reforma migratoria bipartidista que incluya recursos para la seguridad fronteriza y rutas hacia la residencia permanente y la ciudadanía para inmigrantes que ya viven en Estados Unidos, en comparación con el **73%** a nivel nacional.

89%

apoya la protección para las personas beneficiarias de DACA, en comparación con el **78%** a nivel nacional.

94%

de las personas encuestadas en Nuevo México apoya la creación de programas estatales de licencia familiar y médica pagada, aunque solo el **18%** de las familias latinas en el estado actualmente cuenta con este beneficio en su empleo.



Bilingüismo

En Nuevo México, el 34% de la población habla un idioma distinto al inglés en casa. El 93% de las familias latinas en el estado desea que sus hijos sean bilingües en inglés y español, en comparación con el 88% a nivel nacional.



Inmigración

Las personas encuestadas en Nuevo México apoyan los derechos de los inmigrantes en mayor medida que en otros estados. El **96**% cree que proteger a los inmigrantes es un tema importante que la administración debe atender, frente al **86**% a nivel nacional.





